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防未成年人沉迷，手游业该行动了

日前，包括腾讯在内多家手
游公司股价出现不同程度下跌，
腾讯市值一度蒸发近千亿港元。

手游概念股下跌的逻辑是
资本市场担忧在舆论压力下，相
关部门会在未来出台严厉的行
业监管措施，进而影响手游公司
利润。

相比较单纯的舆论批评，股
价下跌，或许能让各家手游公司
真正意识到，防止未成年人沉迷
手游，不只是一个公共利益问
题，同样对它们的市场经营带来
巨大影响。手游行业必须要做点
什么了。

舆论本次对手游行业的批
评，肇始于腾讯的爆款游戏王者
荣耀。作为一款在商业上极其成

功的产品，王者荣耀的深度用户
中存在大量的未成年人，他们废
寝忘食地玩游戏，罔顾学习和正
常生活，带来身心健康伤害。

不仅如此。如果说，孩子盗
用家长账户购买游戏装备，带来
的还只是经济上的损失；那么，
诸如“杭州一名 13 岁的学生因玩
王者荣耀被父亲教训后从四楼
跳下”这样的恶性事件发生，已
经清楚地告诉我们，未成年人沉
迷手游，是当代中国一个重要的
社会问题，必须引起极大重视。
自然，作为开发者，手游公司对
这一问题具有不可推卸的责任。

在舆论频频对王者荣耀抨
击背景下，作为游戏开发者，腾
讯公司也进行了回应。

7 月 4 日起，腾讯以《王者荣
耀》为试点，推出被称为史上最
严防沉迷措施，限制未成年人每
天登录时长。不过，很多人仍然
表示怀疑，担心这些措施起不了
实质作用。

在过去的近二十年时间
里，互联网行业堪称中国相对
具有自由度的行业。然而，在享
受市场自由时，部分网络公司，
痴迷于利润追求，无视公共利
益。在关键性的行业标准建立、
维护消费者权益、实现行业自
律上，常常顾左右而言他，没有
实质举措。

因为没有社会各界承认的
行业标准，所以当突发事件、特
别是具有传播力的悲剧性事件

发生时，网络公司自身的应对措
施往往左支右绌，难以顺利得到
当事人和舆论的认同。而在这一
过程中，资本市场就会出现各种
波动。这种类似事件，已经发生
过很多次。

这一情况，也适用于手游行
业。各家手游公司只专注于追求
市场利润，不顾公共利益。建立
游戏分级制，防止未成年人沉迷
手游，难道一开始就想不到吗？
不是想不到，是手游公司不愿在
这方面花费时间和成本。

如同媒体此前所呼吁的，对
于防止未成年人沉迷网络，真正
有效的是建立游戏分级制。而要
建立行业性质的游戏分级制，显
然并非腾讯一家公司能够实现。
在目前情况下，手游行业应该考
虑自行建立手游分级制，实现问
题的解决。 原载《新京报》
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幼儿园毕业典礼：要纪念不在于奢华
拍毕业艺术照 480 元，参加幼儿园小朋友告别聚会 280 元，互换

荧光笔等小礼品 120 元……如今，连幼儿园的小朋友也像模像样地
搞起了毕业典礼，您怎么看？

下期话题预告

日前，青岛市民王先生向媒体反映，他
家对面楼上的男青年经常在家不穿衣服，
让他觉得非常别扭。记者采访时，小区居民
反应不一，有的说不文明，有的说在自己家
不该受到干涉。您怎么看？来稿请发：
sdjbrmpl@163 .com

夏天可以在家赤身裸体吗？
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迷信源于贪欲

迷信，迷信，先迷而后信。
这是一句广为人知的话，似乎
解释了迷信的成因，但又语焉
不详。比如，为何会着迷？说穿
了，都是因为贪欲。

贪财，这是比较常见的。
据北京市公安局 7 月 2 日发
布消息，针对投资人举报北京
华赢凯来资产管理有限公司
从事非法集资活动的情况，东
城分局依法立案侦查。这个华
赢凯来，正是曾引起广泛关注
的“巴铁”投资方。“巴铁”从面
世之初，就广受质疑，被认为
不具可行性。然而，大批投资
人却被运营方吹嘘的年收益
12% 的宣传所吸引，最终 40
多亿很可能会打水漂。

贪命，这也比较常见。丹
陛桥是北京天坛公园祈年殿
前的一条长 360 米、宽 30 米的
大道，因其下有两孔涵洞所以
称桥。据媒体报道，丹陛桥早
已变成一些人的“理疗床”。一
到夏天，许多人就会躺在桥上，
有人说能治腿痛，比针灸还有
效，还有人说女性俯卧能治妇
科病。于是一到夏天，躺满游
客的丹陛桥成为天坛公园一
道独特的风景。尽管园方辟谣
称，丹陛桥上的汉白玉并无疗
效，却无法阻挡部分游客的热
情。宁可信其有，反正也没坏
处，这大概是这些人的心态。

贪名。近几天，太极“大
师”马保国在一段视频采访中
宣称自己手心中长出的球状
赘生物不是病态，而是多年修
炼养出的太极球，具有“阀门”
的作用，可以在身体遭受不良
冲击的时候，通过“阀门”释放
压力。视频一出，笑掉无数大
牙。有位医生指出，这个肉球
可能是个软纤维瘤，而且马大
师所说的什么“排气阀”完全
违背人体的生理科学，纯粹胡
说八道。然而，把不常见、不可
知的东西神秘化，不正是某些
人攫取名誉的法宝吗？

其实，好多所谓的“神
迹”，用常识就能戳破。但如果
仍有人沉迷其中，只能说是被
贪欲迷住了眼睛。 狄凯

正方：纪念成长节点有意义

孙洁：如果把上述的消费换
成是高中毕业或者大学毕业，可
能质疑的声音会小很多。同样是
孩子成长过程中的重要节点，幼
儿园毕业与高中毕业、大学毕
业，分什么高低贵贱呢？只要不
是幼儿园强制要求缴费，家长在
力所能及的范围内花点钱，给孩
子举行一个仪式性的典礼以资
纪念，又有何不可呢？不仅如此，
有的家长还自发组织告别聚会，
大人孩子各玩各的，尽欢而散，
岂不是很快乐吗？

李世荣：应该看到，幼儿园
举办毕业典礼早已成为一种普
遍现象。实际上，如今的幼儿园
不仅是人生重要的启蒙教育阶
段，也是和义务教育相衔接的学
前教育，给孩子留下一个毕业纪
念确实很有必要，更何况现在很
多孩子都是独生子女，家长们不
愿意错过孩子成长的每一个阶
段，希望留下珍贵的纪念和美好
的记忆，搞个毕业典礼显然是很
多家长的一个心愿，幼儿园满足
家长的要求并无不妥。

反方：高消费实在没必要

童其君：毕业典礼形式过于
奢华，违背了朴实的教育观念。
现在连毕业典礼也越来越成人
化，凡事过于成熟化、太过仪式
感，对幼儿未必是件好事。其实，
毕业纪念活动可以设计成多种
多样有意义的形式，比如：幼儿
园给每位孩子送上一本图文并
茂、记录在园学习生活的幼儿成
长手册；组织毕业生给幼儿园下
一届的弟弟妹妹做一件力所能
及的事，等等。

樊耀文：幼儿园毕业，搞毕
业典礼无可厚非，但要量力而
行。动辄花上几百元，甚至上千
元，这样的毕业典礼简直是劳民
伤财。孩子受不了，家长吃不消。

“隆重”告别 Party ，反而引导幼
儿从小就讲排场，就热衷于高消
费。告别童年，需要培养孩子的
正确的消费理念，搞的豪华奢
侈，容易使儿童产生攀比、炫耀
等消费心理，不仅家庭背负沉重
的经济负担，而且会促使孩子的
价值观和满意度走向扭曲，不利
于孩子健康成长。
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